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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

6月 27日（火） 

２ 伊 佐   強 P2 

３ 前 宮 美津子 P5 

４ 新 里 和 也 P8 

５ 眞榮城 健 二 P10 

６ 上 地   崇 P13 

6月 28日（水） 
７ 喜友名 秀 樹 P15 

８ 小 谷 良 博 P17 

９ 屋富祖   功 P18 

１０ 宮 城   浩 P19 

6月 29日（木） 
１１ 仲 吉 信 勝 P21 

１２ 知 花   圭 P24 

１３ 稲 嶺 隆 之 P26 

１４ 金 城 由 美 P28 

6月 30日（金） 
１５ 桑 江   研 P29 

１６ 栄野比 和 光 P31 

１７ 伊 禮   悟 P33 

１８ 嵩 元 直 萌 P36 

7月 3日（月） 
１９ 高 橋   真 P40 

２０ 新 里 治 利 P41 

２１ 町 田 裕 介 P43 

２２ 阿多利   修 P45 

7月 4日（火） 
２３ 桑 江 直 哉 P47 

２４ 千 葉 綾 子 P48 

２５ 諸見里 宏 美 P50 

２６ 當 山 全 克 P52 

7月 5日（水） 
２７ 仲宗根   誠 P54 

２８ 大 城   隼 P55 

２９ 新 屋   勝 P57 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

教 育 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

１．子ども子育て行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．健康福祉政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．不登校支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．国際交流について 

（１）政府において決定された「こども未来戦略

方針」について 

 ①政府方針の概要について伺います。 

 ②方針に伴う本市の取り組みについて伺いま

す。 

 

（２）こども医療費助成について。 

 ①対象拡充の検証について伺います。 

 ②拡充について伺います。 

 

（１）がん予防支援について 

 ①本市の予防対策について伺います。 

 ②がん検診の受診率などについて伺います。 

 ③相談体制について伺います。 

 ④アピアランスケアなどの支援について伺い

ます。 

 

（２）ひきこもりや精神疾患などについて 

 ①ひきこもり状態の方の現状や相談支援体制

について伺います。 

 ②精神疾患の方の現状や相談支援体制につい

て。 

 ③「心のサポーター」について見解を伺います。 

 

（１）不登校予防対策について 

 ①文部科学省発表の「COCOLOプラン」につ

いて本市の見解と取り組みを伺います。 

  ア．児童生徒全ての学びの場を確保し、学べ

る環境を整えることについて。 

  イ．SOSを見逃さずチーム学校での支援につ

いて。 

  ウ．学校をみんなが安心して学べる場所にす

る取り組みについて。 

 

（２）誰一人取り残されない学びの保障に向けた

対策について伺います。 

 

（１）米軍基地関係機関などとの交流について 

 ①交流の現状について伺います。 

 ②経済・文化・観光・教育などの交流を活性化

させる取り組みについて伺います。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 部 長 

 

 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

１．沖縄市立島袋幼稚園跡地

について 

 

 

２．給食費について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．FIBAバスケットボールワ

ールドカップ開催について 

 

 

（１）沖縄市立島袋幼稚園跡地について以下を伺

う。 

 ①沖縄市立島袋幼稚園跡地利用計画を伺う。 

 

（１）給食費について以下で伺う。 

 ①給食費について、他市の動向を伺う。 

②「新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨

時交付金電力・ガス・食料品等価格高騰重点

支援地方交付金」を利用し、給食費へ充てて

いる市町村数を伺う。 

③令和 5年度中は補填が決まりましたが、令和

6年度以降の給食費について伺う。 

 

（１）「沖縄こどもの国」の拡張区域について以

下で伺う。 

 ①拡張区域用地購入の進捗状況を伺う。 

②沖縄こどもの国エリア内（拡張区域）への宿

泊施設誘致の進捗状況を伺う。 

③拡張区域側ゲートから入口までのバリアフ

リー化の検討後を伺う。 

 

（２）「沖縄こどもの国」名称について以下を伺

う。 

 ①名称変更の進捗状況を伺う。 

 

（３）「沖縄こどもの国」の職員について以下で

伺う。 

 ①現在の「沖縄こどもの国」職員体制を伺う。 

 ②夜の動物園期間中の職員体制を伺う。 

 ③「沖縄こどもの国」人件費の推移を伺う。 

 

（１）FIBAバスケットボールワールドカップ開

催日について以下で伺う。 

①沖縄市での開催日時（試合日・試合以外の日）

の開催内容を伺う。 

 ②選手の宿泊市町村を伺う。 

③開催日の REF 沖縄アリーナの予約状況を伺

う。 

④開催日の沖縄市内の宿泊施設の予約状況を

伺う。 

⑤女子学園跡地駐車場の出入り口を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こどものま

ち推進部長 

 

４．FIBAバスケットボールワ

ールドカップ開催について 

 

 

 

 

 

５．沖縄市職員について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．保育について 

 

 

⑥FIBAバスケットボールワールドカップ開催

による沖縄市への経済波及効果額を伺う。 

⑦FIBAバスケットボールワールドカップ開催

に向けての経費（予算含む）を伺う。 

⑧FIBA バスケットボールワールドカップへ

の、沖縄市民への機運上昇取り組みを伺う。 

 

（１）沖縄市職員について以下を伺う。 

①出生サポート休暇の進捗状況（周知・取得者

等）を伺う。 

 ②短時間勤務制度利用者数を伺う。 

 ③令和 2年度から令和 4年度の、普通退職者の

推移を伺う。 

 ④令和 2年度から令和 4年度の、メンタル面で

療養・休職者数を各年度の 4月・9月・3月

で伺う。 

 ⑤令和 2年度から令和 4年度の、ハラスメント

相談数を伺う。 

⑥初めての業務（新任や異動による）に就かれ

た職員への指導は誰が行うか伺う。 

⑦人事院・県人事委員会に基づく給与改定を伺

う。 

 

（１）発達支援児・発達が気になる子について以

下で伺う。 

 ①公立保育所・認可保育施設の、発達支援児・

発達が気になる子受入施設数の推移を平成

31年度から伺う。 

②公立保育所・認可保育施設への、発達支援

児・発達が気になる子の申込の推移を平成

31年度から伺う。 

③公立保育所・認可保育施設への、発達支援

児・発達が気になる子の受け入れ数の、推移

を平成 31年度から伺う。 

④公立保育所・認可保育施設での、発達支援

児・発達が気になる子への個別支援計画を伺

う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 民 部 長 

 

７．性的マイノリティー

（LGBTQ＋）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．保安灯について 

 

（１）性的マイノリティーについて以下を伺う。 

 ①性的マイノリティーで悩んでいる方々へ開

設されている、相談所の開設日時（変更に向

けて）調査の進捗状況を伺う。 

②性の多様性（性的マイノリティー）の、普及

啓発講座実施回数を、令和元年度から令和 4

年度で伺う。 

③性の多様性（性的マイノリティー）の、普及

啓発講座実施の成果と課題を伺う。 

 ④第 2次沖縄市男女共同参画計画（P74・性の

多様性について）・男女共同参画に関するア

ンケート調査（P73～・LGBTを含む性の多

様性への理解について）の目的を伺う 

 ⑤LGBTに対する国の動向を伺う。 

 

（１）保安灯について以下で伺う。 

 ①保安灯とはどのような物か伺う。 

 ②自治会が負担している電気料金を伺う。 

③自治会長協議会より提出された上申書（保安

灯の電気料金）についての見解を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．基地行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．デジタル化行政について 

 

（１）基地対策について 

 ①航空機騒音・振動に対する苦情について伺

う 

 ②騒音・振動が人体に与える影響・対策につ

いて伺う 

 ③騒音・振動が建築物に与える影響・対策に

ついて伺う 

 

（２）嘉手納基地航空機事故防止について 

 ①航空機からの部品落下等の事案について伺

う 

 ②航空機関連事故防止対策について伺う 

 

（３）嘉手納基地の敵基地攻撃能力（反撃能力）

による市への影響 

 ①敵基地攻撃能力保有の嘉手納基地への影響

について伺う 

 ②沖縄市民への影響について伺う 

 

（４）重要土地等調査法（土地利用規制法） 

 ①市在住の海外出身者への影響について伺う 

 ②全面施行後の市の対応・負担について伺う 

 ③市民の個人情報の収集について伺う 

 ④基地周辺での平和運動への影響について伺

う 

 

（５）沖縄市核兵器廃絶平和都市宣言について 

 ①核兵器廃絶平和都市宣言の理念について伺

う 

②宣言に基づき敵基地攻撃能力保有の反対を

国に求めることについて伺う 

 

（１）政府が進める「デジタル改革」の沖縄市

への影響について 

 ①ガバメントクラウドを利用するにあたっ

て、情報のセキュリティについての考え方

を伺う。 

 ②個人情報保護について伺う。 

 ③オンライン化を口実にした職員削減につい

て伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．保育行政について 

 

（１）老いても人間らしく生きられる沖縄市に 

 ①厚労省の審議会が議論している介護保険制

度改定の内容と影響について、市長の見解

を伺う。 

 ②介護労働者の処遇改善と人員確保の支援策

について伺う。 

 ③認知症の人と家族に対する支援について、

取組状況と今後の対応について伺う。 

 ④老いても人間らしく生きられるまちにして

いくための市の役割と課題について伺う。 

 

（２）猛暑から市民の命を守るために 

 ①猛暑から市民の命と健康、くらしを守るた

めに市は熱中症予防にどのような取組をし

ているか伺う。 

 ②低所得の高齢者、障がい者へのエアコン設

置と電気料金の補助について伺う。 

 ③生活保護世帯へのエアコン設置費用の支給

条件と現状を伺う。 

 ④生活保護制度における夏季加算の必要性に

ついて、見解を伺う。 

 

（１）保育所施策の今後の方向性について 

 ①保育所の待機児童の解消の現状と今後の見

通しについて伺う。 

 ②認可保育所の整備事業について現状と課題

について伺う。 

 ③保育所の運営支援のために、定員数の変更

など、弾力的な運用を取り入れるべきだが

どうか伺う。 

 ④保育所の給食費を無償にすべきだがどうか

伺う。 

 ⑤0～2歳児の保育料無償化の対象の拡大に

ついて伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

（１）学校給食の充実と保護者負担の軽減を求

めて 

 ①給食費について今後の検討予定を伺う。 

 ②2022年度のように物価高騰分の公費負担

をすべきだがどうか伺う。 

 ③学校給食費の無償化を行うべきだがどうか

伺う。 

 ④小学校9年間を通しての食育の充実、アレ

ルギー対応の確実な実施、教員の負担軽減

のため、各学校への栄養士の配置は必要と

考えるが状況について伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子ども子育て支援事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．安心安全な学校給食の提

供について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．本市の動物愛護に関する

取り組みについて 

 

（１）児童扶養手当に関して 

 ①本市の児童扶養手当を受けている家庭の数

と同手当の過去 5年間の歳出金額を伺う。 

 ②児童扶養手当が認定されるまでの流れを伺

う。 

 ③認定後、各家庭が支給要件を満たしているか

などはどうチェックしているか伺う。 

 ④過去 5年間で児童扶養手当取消・手当が返還

された事例があるのか伺う。 

 

（１）給食費の値上げに関して 

 ①給食費が値上げになった経緯を伺う。 

 ②現在、保護者負担が出ないように公費にて値

上げ分を補填しているが、令和 6年度以降も

公費負担で補填する可能性があるのか伺う。 

 

（２）給食費未納世帯に関して 

 ①本市の給食費の未納率・未納額（過去 5年分）

に関して伺う。 

 ②未納世帯へ市当局としてどのような対応を

しているのか伺う。 

 ③特別な事情がなく給食費の支払いが見込め

ない世帯への対応を伺う。 

 ④最悪、法的措置を検討することもあるのか伺

う。 

 

（３）昆虫食に関して 

 ①市当局の学校給食への昆虫食導入に関して

の見解を伺う。 

 ②今後、昆虫食が普及した場合に学校給食への

導入の可能性があるか伺う。 

 

（１）虐待やそのおそれがある場合の対応に関し

て 

 ①本市において、市民からの通報があった動物

虐待、もしくは動物虐待のおそれがある場合

の相談件数について伺う。（過去 5年分） 

 ②そのうち、警察と連携した件数は何件、飼い

主への行政指導など環境課が具体的に対処

した件数は何件か伺います。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．本市の動物愛護に関する

取り組みについて 

 

 

 

 

 

４．デジタル行政に関して 

 

 ③担当課が対応した件数において、改善された

件数は何件か伺う。 

 ④動物虐待等通報窓口としてケースによって

は沖縄市環境課を案内されることがあるが、

動物虐待に関する窓口として機能している

のか伺う。 

 

（１）沖縄市の公式 LINEサービスについて 

 ①どういった経緯と目的で公式 LINE サービ

スを開設するに至ったのか伺う。 

 ②友達登録者数と年齢構成を伺う。 

 ③公式 LINE サービスのリッチメニューの拡

充を行ったほうが良いと考えるが見解を伺

う。 

 ④公式 LINEサービスを通して、各種行政サー

ビスのオンライン手続きが出来るようにな

らないか伺う。 

 ⑤公式 LINEサービスを通して、登録者の欲し

い情報が手に入るように、セグメント配信が

出来るようにならないか伺う。 

 ⑥公式 LINE サービスを運用するうえで例え

ば令和 5 年度中に登録者数を〇〇人にする

等、何か目標を定めているのか伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

（１）給食費の補填について 

 本市においては学校給食の質の確保のため、

2023 年 4 月から 7 月分までの補填を行い、安

定した給食の提供を進めているが、今後の学校

給食費等について保護者からは様々な声が寄

せられている。以下伺う。 

① 4 月以降の主な補填の内訳はどの様に配分

されているのか伺う 

 ②今後物価高騰が続く中、保護者の負担は変わ

らない等、不安の声が寄せられている。給食

費補填を含め、更に保護者の負担軽減に向け

て対策が出来ないか見解を伺う 

 

（２）沖縄市給付型奨学金について 

沖縄市給付型奨学金は、対象者が高校 3年生又

は卒業程度認定試験合格 1 年以内となってい

るが、以下伺う。 

 ①本市の給付型奨学金の概要、これまでの実

績、現状について伺う 

 ②日本学生支援機構の奨学金の申込対象者は

高校卒業 2年間は申込が可能だが、本市が高

校3年生又は卒業程度認定試験合格1年以内

にとしている理由を伺う 

 ③対象学生を日本学生支援機構と同等に見直

し浪人生にも対象を広げるべきだと考える

が、見解を伺う 

 

 

（１）定員変更制度について 

本市においては、こどもたちの定員が満たない

園が増えてきていると聞く。実態はどうなって

いるのか伺う。 

 ①定員変更に伴う保育園の現状について伺う。 

②利用定員変更は、どの様な要因で起きるのか

伺う。 

 ③本市の利用定員変更の手続きについて伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

３．まちづくりについて 

 

（２）保育士不足について 

 ①過去 5年の離職率について伺う 

 ②潜在保育士確保の取組みについて伺う 

 ③保育士確保については喫緊の課題となって

いる中、合同就職説明会があるが過去 5年間

の実績について伺う 

 ④本市の保育士試験受験者支援について伺う 

 

 

（１）雨水排水整備について 

 近年度重なる大雨により、本市の道路や下水道

においても多くの被害が起きているが、現状と

今後の計画と課題を整理する必要性があると

考える。各関係部局と整備計画等構築されてい

るのか、管理する雨水排水機能を有する施設整

備について、以下伺う。 

 ①管理している所管部署はどこか。また、設

置・管理の目的について伺う。 

 ②管理排水施設について市内全域の施設数、延

長、規模はどの程度か伺う。 

 ③排水施設の整備は、流入範囲の決定や降雨量

の設定などどの様な基準を根拠に整備され

ているのか伺う。 

 ④市における雨水を排水するための施設は多

くあるが、部署間で連携した一体的な整備は

行われているのか。また、連携した取り組み

があれば、どのような効果が発揮されている

のか伺う。 

 ⑤2018 年に気候変動適応法が制定された経緯

における市（部署ごと）の取組状況について

伺う。 

 ⑥日常の管理について、排水能力が最大限発揮

できるよう定期的な清掃はどのような予算

規模で実施しているのか伺う。 

 

（２）豪雨災害対策について 

 ①2023 年 5 月 18 日、正午過ぎに短時間にお

いて大雨が発生した。被害の状況、要因は何

か伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．まちづくりについて 

 

②安慶田区画整理地内で進められている道路（側

溝）、下水道（雨水）整備について 

  ア．既存側溝と比較してどの様に新規のサイ

ズを決定しているか。また、既存側溝はど

の範囲から水が流入しているのか伺う。 

  イ．既設下水道と比較し、どの程度の新規の

サイズを決定しているのか。また、既存下

水道はどの範囲から水が流入しているの

か伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

消 防 長 

指 導 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

建 設 部 長 

市 民 部 長 

指 導 部 長 

 

１．災害に強いまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水難事故防止について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域の安全対策について 

 

（１）災害対応について 

 ①非常用電源について 

  ア．本市の本庁舎の非常用電源は、国の「防

災基本計画」で示されている最低 3 日間

（72 時間）対応の「発電機」が設置され

ているか伺う。また、他市の状況も伺う。 

  イ．燃料販売事業者等との優先供給に関する

協定の締結はされているか伺う。 

 ②防災 DXについて 

  ア．災害対策本部における情報収集や状況判

断における課題を伺う。 

  イ．防災 DX 推進の意義について見解を伺

う。 

 ③大雨対策について 

  ア．内水ハザードマップについて伺う。 

  イ．雨水管理総合計画の進捗を伺う。 

  ウ．学校における休校等の判断について、台

風ではなく、線状降水帯発生等により特別

警報や「警戒レベル 4」が発令された際の

対応を伺う。 

 

（１）沖縄県並びに沖縄市における水難事故に関

する件数を伺う。 

 

（２）水難事故防止で自分の身を守るには「浮い

て待つ」ことがポイントと言われます。宜野湾

市での事例も参考に、消防等の関係機関との連

携で学校等にて、こども達への啓発を行うべき

と認識するが、見解を伺う。 

 

（１）沖縄リハビリテーション病院前の交差点へ

の信号等の設置の見解を伺う。 

 

（２）古謝 2丁目 30号付近の国税庁西側線との

交差点への信号等の設置の見解を伺う。 

 

（３）黒潮公園の遊具の老朽化が懸念される。今

後の改修等の見解を伺う。 

 

（４）美東公園の水はけが悪いとの声があるが、

改善への見解を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

建 設 部 長 

市 民 部 長 

指 導 部 長 

 

市 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．地域の安全対策について 

 

 

 

 

４．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．DX推進について 

 

（５）自転車事故防止への改正道路交通法の市民

への周知と、ヘルメット購入補助の検討への見

解を伺う。 

 

 

（１）第 405 回沖縄市議会定例会の本員の一般

質問において、障がい者スポーツの振興におけ

る情報交換の場へ取り組むとの教育部長の答

弁があります。その後の進捗状況を伺う。 

 

（２）2024 年に沖縄県豊見城市において、デフ

バレーボール世界選手権大会が開催される。ま

た 2025年には、東京都を中心にデフリンピッ

クも開催されます。本市においても、応援事業

として、ホストタウンへの積極的参加や、普及

啓発のイベントを開催検討すべきと考えます

が、見解を伺う。 

 

（３）スポーツ庁は都道府県等に障害者スポーツ

センターの整備を促しており、本県にはまだ整

備されておりません。県と協力して本市に誘致

してはどうかと提案するが見解を伺う。 

 

（４）スポーツボランティアの取り組みについて

今後の方針を伺う。 

 
（１）「書かない窓口」の導入について伺う。 

 

（２）BPMN 導入による業務フローの作成につ

いて伺う。 

 

（３）DX推進への人材育成や、職員への研修を

どのように取り組むか伺う。 

 

（４）今後の方針について伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．道路、企画、市民行政に

ついて  

 

 

（１）市道諸見里山里線整備事業について以下を

伺います。 

 ①令和 3 年 3 月に国道 330 号を胡屋方面から

同市道へ右折時に信号機が見えづらく危険

なので改善して欲しいと周辺自治会から要

請書が提出されているが進捗状況を伺う。 

 ②令和 3 年度の工事完了としていたが現在の

進捗状況を伺う。 

 ③令和 5年度現在、同事業の課題と工事完了日

（供用開始）は、何年の何月になっているの

か伺う。 

 ④同事業と関連している山里公民館の完成は

何年の何月になっているのか伺う。 

 ⑤地元への説明と理解を得ずに事業予算を止

める事があるのか、理由について伺う。 

 ⑥同事業の遅れによる地元自治会への影響に

ついて伺う。 

 

（２）学習等供用施設や自治公民館改修（補修） 

の財源確保と同施設の活用方法について以下 

を伺う。 

 ①「自治公民館改修（補修）工事等補助金につ

いての見直しについては、自治会や関係部署

と調整していく」と答弁していますが調整し

た時期、内容など詳細について伺う。 

 ②同事業の補助金上限額の引上げは可能か伺

う。 

 ③学習等供用施設や自治公民館改修（補修）の

財源確保について当局の取組みについて伺

う。 

 ④財源確保だけでなく地域活性化（自治会加

入）の観点からも当局がパイプ役となり公民

館を賃貸してくれるように市の関連事業所

と自治会を結びつける事は可能か見解を伺

う。 

 ⑤同施設の今後の活用方法について当局の見

解を伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．児童福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．総務防災行政について 

 

（１）放課後児童クラブへ預ける事ができずに離

職や転職を余儀なくされたとの相談が複数あ

りますので以下を伺います。 

 ①待機児童数の推移について伺う。 

 ②令和 5 年度、学年別の待機児童数を伺いま

す。 

 ③待機児童（特に一年生）の行き先を当局は把

握しているのか伺う。 

 ④本市が令和 5 年度に推計している待機児童

数について伺う。 

 ⑤緊急対策として待機児童が解消されるまで

の間、クラブ数を増やせないか伺う。 

 

 

（１）本市で自主防災組織が立ち上がって 10年 

程が経過しているが市備品にあたる防災資機 

材の管理について以下を伺います。 

① 防災資機材の耐用年数について伺う。 

 ②各団体から資機材の修理や買い換えについ

ての相談がある。当局は、内容を把握してい

るか伺う。 

 ③市の備品にあたる防災資機材については、当

局が責任を持って管理するべきだと考える

が、今後の対応について当局の見解を伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

２．市民行政について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．災害対策について 

 

 

 

 

 

 
５．街づくりについて 

 

 

 

６．水質汚染について 

 

 

（１）ゴミ山改善計画について 

 ①市有地の土地賃貸の進捗状況について伺う。 

 

 

（１）火葬場整備事業について 

 ①今後の計画について伺う。 

ア．用地取得、基本計画、実施設計、建築工

事 

 

 

（１）道路整備について 

 ①池原 6号線について 

ア．今後の整備計画について伺う。 

 ②池原 7号線について 

ア．今後の整備計画について伺う。 

 ③池原 33号線について 

ア．今後の整備計画について伺う。 

 

 

（１）のり面復旧について 

 ①池原 16号線について 

ア．市の今後の対応について伺う。 

イ．二次災害が起きる前に対策を講じた方が

いいかと思いますが市の見解を伺う。 

 

 

（１）市北部地域の振興策について 

①基本的な構想はあるか伺う。 

 

 

（１）市北部地域の水質汚染について 

①沖縄県から具体的な報告はあったのか伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

１．公園トイレについて 

 

 

 

 
 

 

 

２．パーク PFIについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）公園トイレの和式から洋式に改修について 

 ①市内公園に設置している和式トイレ数と洋

式トイレ数を伺う。 

②過去3年間で和式トイレから洋式トイレに改

修した件数を伺う。 

③今後の計画を伺う。 

 

（１）県内初のパークPFI制度を活用したコザ運

動公園内に建設中ホテルの進捗状況を伺う。 

 

（２）本市の収益（土地使用料年間）はいくらか

伺う。 

 

（３）完成後のホテルの名称は決まっているのか

伺う。 

 

（４）本市の今後のパークPFI計画を伺う。 

 

（１）学校の部活動における指導者の「地域移行」

への取組みと現状について 

 ①小学校児童の習い事やクラブチームへの加

入状況を伺う。 

 ②中学校生徒の部活動加入状況を伺う。 

 ③小中学校の指導者（顧問教員・地域外部）の

状況を伺う。 

 ④地域人材の確保や費用等の課題を伺う。 

 



19 

 

議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感染

症に関する緊急経済対策

（第 11弾）について 

 

 

 

 

 

 

４．本市の DX推進について 

 

（１）コロナ禍で本市緊急経済支援第 9弾として

実施されました、ウエディング等支援事業につ

いて。 

 ①事業内容と実績を伺います。 

 ②披露宴等及びウエディング関連事業者への

波及効果並びに経済的効果を伺います。 

 ③本事業の課題と評価を含め担当部の見解を

伺います。 

 ④アフターコロナに向け R5年度中より再度、

支援事業として時限的措置（例：3年間とか）

を設け、再度事業化すべきと考えますが、見

解を伺います。 

 

（１）金融リテラシー（適切に理解、解釈、活用

する力、読解力、知識）2022年調査が 6/13沖

縄タイムス紙へ掲載されており、その中よりと

り分け金融教育について以下伺います。 

 ①本市の小中における金融教育はどのように

行われているのか。また課題はあるのか伺い

ます。 

 ②金融経済教育として内外への研修会や、外部

講師を招き、授業充実を図るきっかけにつな

がるものと考えますが、見解を伺います。 

 

（１）アフターコロナに向けて本市の緊急経済対

策（第 11弾）について。 

 ①第 11 弾での各分野の内容について伺いま

す。 

 ②本市独自の支援策として方針及び決定に至

った経緯と財源について伺います。 

 ③周知・告知方法及び今後の課題について伺い

ます。 

 

（１）本市の DX推進計画の内容及び推進状況、

考え方について。 

 ①あらためて DXとは、また定義について伺い

ます。 

 ②DX の基本理念と基本方針について伺いま

す。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

４．本市の DX推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．こどものまち推進行政に

ついて 

 

 ③DX推進計画の実施内容とそれぞれの進捗状

況及び今後の課題について伺います。 

 ④DXの中の基軸のひとつであるマイナンバー

について、本市の取得率は。昨今の報道等に

ある誤入力による不備件数は。また現在マイ

ナンバーカードに紐付けされた内容及びマ

イナポイントの内容は。そして今後の課題に

ついて伺います。 

 

（１）R5 年度 4 月より創設された「こども家庭

庁」について。 

 ①本市の方針及び考え方について伺います。 

 ②「こどものまち推進部」が本市に創設され、

10 年余となりましたが、あらためて方針、

当初目的、概要について伺います。 

 ③ここ数年来の少子化対策だったり、多種多様

で多岐にわたる保育ニーズの変革期ともい

える状況において本市の「こどものまち推進

部」としての組織体制強化や再編、再構築を

視野に備えていくべきと考えますが、課題を

含め見解を伺います。 

 ④6/14 に政府より発表され決定された「こど

も未来戦略方針」による R6～R8を集中対策

期間として位置づけられたようですが内容

についてと、今後さらにこども家庭庁として

の動きが活発に示されてくると想定されま

すが、都度の支援内容や制度等の充実につな

げるためにも、R5 年度中の本市並びに担当

部としての備え万全にと考えますが、見解を

伺います。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路トンネルについて 

 

 

 

 

 
 

 

 
２．国民保護法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市のコザ十字路と胡屋十字路は朝夕に日

常的に交通渋滞が見られます。 

 交通渋滞を解消するためには、北中城村ライカ

ムから、うるま市江洲の区間 6km と本市の高

原十字路から嘉手納基地の第 2 ゲートまでの

区間 4km を地下トンネル道路でつなぐのが望

ましいと思われます。当局の見解を伺う。 

 

 

（１）国民保護法とは「武力攻撃事態等における

国民の保護のための措置に関する法律」とい

い、武力攻撃事態等において武力攻撃から国民

の生命、身体及び財産を保護し、国民生活等に

及ぼす影響を最小にするため国、地方公共団体

等の責務、避難・救援・武力攻撃災害への対処

等の措置が指定されています。 

 ①本市は嘉手納米軍基地が隣接しており市民

の不安は高いと感じます（住民保護）。 

  あってはならない事態から市民の生命、身体

を守るためには、どうすればよいのか市長の

考えを伺う。 

 ②本市のコザ十字路付近、胡屋十字路付近、山

里交差点付近の 3 箇所に地下に向けた災害

時などに避難できるシェルター建設ができ

るか伺う。 

 ③災害時には、空気、水、食料が必要だと思い

ますが、沖縄市民 14万人が 1か月間、過ご

して行くために必要な水、食料の量を伺う。 

 ④シェルターから地下トンネル道路に繋がれ

ば地下トンネル全体が大きなシェルターに

なると思われます。当局の見解を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．核兵器廃絶平和都市宣言の

街、そのモニュメントについ

て 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．グリーンベルトについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市は、核兵器廃絶平和都市宣言を昭和

60年 6月 28日に議会決議されています。戦争

の惨禍を防止し、世界の恒久平和と安全を実現

することは、人類共通の念願である。我が国は、

世界唯一の核被爆国として再び、地球上にあの

広島、長崎の惨禍を繰り返させてはならない。

また、我が沖縄県は、第二次世界大戦において、

悲惨な地上戦を体験した唯一の県である。平和

の尊さと戦争の悲惨さを身をもって体験した

我々は、世界のすべての国に対し、二度と戦争

を繰り返してはならないことを訴えるととも

に、そのことを子孫に伝えねばならない。 

 ①沖縄市農民研修センターに平和モニュメン

トがあります。白い円球を 3本の柱が支えて

おりますが、その球体は何を意味するものな

のか伺う。 

 ②モニュメントは、国道 329 号に近い場所に

建てられていますが、その理由を伺う。 

 ③モニュメントの土台には、「核兵器廃絶平和

都市宣言の街」と刻まれていますが、その文

字を国道を走る車からも見えやすく、大きな

文字にすることは可能なのかを伺う。 

 

（１）本市の小学校 16校区の学校周りには、グ

リーンベルトが設置されています。グリーンベ

ルトは学校進行方向に道路の左側に設置され

ているところと右側に設置されているところ

があります。グリーンベルトは、歩道が整備さ

れていない道路の路側帯を緑色に着色して車

のドライバーに通学路であることを視覚的に

認識させ、車両の速度を抑制させるとともに通

行帯を明確にすることで、歩行者との接触事故

を防ぐことを目的としています。本市のグリー

ンベルトについて以下伺う。 

 ①本市のグリーンベルトは、いつから設置され

たか伺う。 

 ②年数が経ちグリーンベルトが劣化し、見えに

くくなったところもありますが、補修する予

定はあるのか伺う。 



 23 

議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．グリーンベルトについて 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．古謝 2丁目排水路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ③宮里小学校、安慶田小学校、越来小学校のス

クールゾーンに設置されたグリーンベルト

の一部が学校進行方向に対して、逆方向に設

置されています。子どもたちの安全な通学に

危険が及ぶ恐れがあると思われます。当該箇

所のグリーンベルトを子どもたちが安全に

通学することができるように設置変更する

ことは可能なのか伺う。 

 ④本市の古謝で営業する琉球ダイハツ中部店

の前は美東小学校、沖縄東中学校に通学する

児童生徒が多く通ります。近くにはあわせモ

ールがあり、近隣の住民も多くその道路を通

り、買い物に行ったりします。琉球ダイハツ

中部店の前から県営泡瀬団地の前まで新た

にグリーンベルトを設置することができる

か伺う。 

 

（１）古謝 2 丁目 27－1 から西に 100m 行くと

泡瀬バプテスト教会があります。その区間は、

非常に道路が狭くて対面通行する車両にも支

障をもたらすことも多くあります。 

 当該箇所は、排水路もあり道路と排水路の間に

はガードレールがあり、通行人や車両などが落

ちないようにされています。しかし、歩行者は

狭い車道を通行しなければならないので危険

だと感じます。 

 ①歩行者の安全を考慮し、100m区間の排水路

にコンクリートの蓋をして、その上を歩行者

が安全に通行できるようにすることができ

るか伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．若者応援助成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こどものまち行政につい 

  て 

 

（１）若者応援助成は若い人達が新たに挑戦する

ためのものとして、とても素晴らしい施策と思

います。 

 ①これまでの施策実績（応募件数、採択件数、

補助金確定額と予算額に対する確定額率）を

伺います。 

 ②この制度に関して市民の反応や声、改善点な

どは上がっているのか伺います。 

 ③この助成を利用する上で資格や制限等の内

容を伺います。 

 

 
（１）昨今の物価高騰における状況は沖縄市民に

とり大変厳しい生活環境にあります。私の知人

友人からもそのような声が上がっております。

とりわけ子供を育てている家庭には今の生活

環境はより一層しわ寄せが来ております。 

せめて義務教育における費用負担は行政で対

応すべきではと考えます。 

①今年度は市長判断で給食費の値上げ分の補

助は決定しております。 

市民所得が今の物価水準応分に上がるとは

到底考えられません。それが予想される中、

来年度についてはどう考えておられるのか

市長に伺います。 

 ②給食費補助の財源はどこから捻出している

のか伺います。 

③小学校、中学校で購入するリコーダーや鍵盤

ハーモニカの教材等々、そして制服は子供を

抱える親たちには決して少なくない金額で

す。特に成長期の中学生は毎年購入する家庭

も存在しております。 

沖縄市の未来を担う子供達、それを支える親

たちへの助成をどう考えているのか伺いま

す。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．水道行政について 

 

 

 

４．マルチフィールド沖縄に 

ついて 

 

（１）R5年 3月以降の PFASの検出状況を伺い

ます。 

 

 

（１）コロナも明け、これからこの施設がさらに

使用されることも多くなると想像されます。 

①直近 2 ヵ月の使用状況と前年度比較を伺い

ます。 

 ②今年度のスポンサー、協賛金の合計金額と前

年対比を伺います。 

 ③近隣住民からの苦情や指摘されているもの

は何があるのか教えて下さい。 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総務行政について  

 

 

 

 

 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市広報について 

 ①SNSの活用について 

  ア．投稿基準を伺う 

  イ．担当課を伺う 

  ウ．投稿のタイミングを伺う 

  エ．今後の投稿について伺う 

 

（１）FIBA開催地支援協議会について伺う 

 ①FIBA期間の交通規制について伺う 

  ア．道路使用許可について開催地支援協議会

の役割を伺う 

  イ．FIBA交通規制と旧盆エイサーの調整に

ついて伺う 

 

（２）観光行政について 

 ①観光立国推進基本計画について 

  ア．「持続可能な観光地域づくりに取り組む

地域」について本市の見解を伺う 

  イ．今後の取り組みを伺う 

 ②宿泊税について 

  ア．本市の見解を伺う 

  イ．今後の取り組みを伺う 

 

（３）第 68回沖縄全島エイサーまつりについて 

 ①4年ぶりのまつりについて 

  ア．出演団体数について伺う 

  イ．出演基準を伺う 

 ②まつり会場について伺う 

  ア．出店数の変化や制限について伺う 

  イ．スタンド席チケット数、料金について伺

う 

 

（４）沖縄アリーナについて 

 ①台北アリーナとの友好締結について伺う 

  ア．友好締結は可能か伺う 

  イ．可能なら今後の取り組みを伺う 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

（１）小学校について 

 ①旧コザ市の小学校配置について伺う 

  ア．将来の小学校配置計画を伺う 

  イ．小規模校について本市の見解を伺う 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

１．施政方針 P9「待機児童解

消について」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．特別支援補助員について 

 

 

 

 

 
３．沖縄市の人事について 

 

 

 

 

 

 

 
４．大里地域の道路状況につい

て 

 

（１）保育人材の確保の取り組みについて伺いま

す。 

 ①保育士の正規雇用化の取組について伺いま

す。 

 ②宿舎の借上げ等の支援方法について伺いま

す。 

 ③就職説明会の開催回数と採用まで至った人

数を伺います。 

 

（２）台風時の対応策について伺います。 

 ①安全な環境を確保するための対応について

伺います。 

 ②台風時の休園は何を基準にしているか伺い

ます。 

 

（１）役割・業務について伺います。 

 ①サポートの内容を伺います。 

 ②補助員の配置状況を伺います。 

 ③勤務体制を伺います。 

 ④補助員の校内駐車場料金を伺います。 

 

（１）正規職員、任用職員について伺います。 

 ①令和 2年度、3年度、4年度の正規職員、任

用職員の数を伺います。 

 ②任用職員の雇用形態について伺います。 

  ア．契約期間 

  イ．福利厚生などの労働条件 

  ウ．任用職員の多い部署を伺います。 

 

（１）国道 329 号から大里古謝線に下りる道路

について 

 ①以前より何度も滑り止め要請を出している

が改善されてない理由を伺います。 

 

（２）大里古謝線から県道 20号線（高原泡瀬線）

信号機の「右折待ち」設置について伺います。 

 

（３）大里古謝線の信号機再設置の件について伺

います。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．R5.5/18に発生した大雨被

害について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．側溝の蓋について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

（１）市内の被害状況を伺う 

 

（２）その原因と今後の対策について伺う 

 

（３）大雨のたびに被害が発生している宮里地域

の雨水処理対策について、令和 5年度の予定を

伺う 

 

（４）災害見舞金等について伺う 

 ①支給対象が住家に限定されている理由は 

 ②住家以外へ支給対象を拡大することは可能

か 

 

（１）側溝の種類と蓋の有無について伺う 

 

（２）側溝に蓋をする目的を伺う 

 

（３）令和 4 年 10 月 17 日に側溝の蓋がずれ落

ちたことによる車両の損傷事故が発生した。当

該事故以後は側溝蓋の設置に関する対応はど

のようになっているか。 

 

（１）道路建設の過程において、擁壁や盛土等を

検討するのはどの段階か伺う 

 

（２）「擁壁」及び「盛土」の目的を伺う 

 

（３）民有地と道路の境界に接する部分に関し、

幅員や高さを確保する場合はどのように擁壁

や盛土などの構造物を計画するのか伺う 

 

（４）道路整備の費用を抑えるため、隣接する民

有地に既設された擁壁や盛土を活用するケー

スはあるのか伺う 

 

（５）民有地を活用する場合、書面による承諾や

整備後の管理方法などの取り決めは行うのか

伺う 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

（６）既存市道の幅員や高さを維持するために活

用している民有地内の擁壁や盛土について、老

朽化によるひび割れや傾き等の劣化が発生し

た場合は、修繕費用、新設費用などはどちらが

負担するのか伺う 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．沖縄振興公共投資交付金

について 

 

 

 

（１）浸水対策事業について伺う。 

 ①令和 5年 5月 18日木曜日 12時 30分ごろに

降り始めた降雨に対し、市内全域の冠水・浸

水の被害状況を伺う。 

 ②本市が実施する排水工事に関して所管部署

は主に「道路課」「下水道課」で実施してい

るが、排水能力はどのようにして設定してい

るのか伺う。（排水区域、降雨強度など） 

 ③関係部署で排水計画の設計条件が異なる場

合、所管部署で縦割りの業務となり、一体的

な雨水整備ができず、効果的な整備が進まな

い、結果として冠水・浸水被害が発生する。

市民、事業所等の負担が発生する。という結

果に陥るが、本市は関係部署間で積極的な連

携を図る取り組みは実施しているのか。ま

た、実施していない場合はなぜできないのか

伺う。 

 ④昨今において、国は「包括」というキーワー

ドをもとに、民間委託等を積極的な取り組み

を進めているが「沖縄市」という部署間で連

携が図れず、効率的なインフラ整備ができな

いことへの見解を伺う。 

 ⑤「①～④」を踏まえ、冠水・浸水した原因を

伺う。 

 ⑥宮里一丁目（ガリバーコザ十字路店）の雨水

整備は、過去にも答弁しているが、実施時期、

整備概要を伺う。 

 ⑦整備概要について、これまでと異なる内容に

なっているが変更になった要因を伺う。 

 

 

（１）令和 5年度の沖縄振興公共投資交付金（ハ

ード交付金）について伺う。 

 ①同交付金を活用した事業を伺う。 

 ②申請額と決定額に差額はあるのか伺う。 

 ③決定額が減額となった場合、事業に対する影

響はあるのか伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．入札業務の透明化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．「コミュニティースポー

ツ」について 

 

（１）見積価格の事前公表について 

 ①本市（市長部局、教育委員会、上下水道局）

は、どのような基準で単価を取り決め、積算

を実施しているのか伺う。 

 ②本市は、県が定める単価決定要領に基づき、

積算を実施しているのか伺う。 

 ③沖縄県は、積算の透明化を確保し、より一層

の競争性・公平性を期することを目的に単価

公表を実施しているが、本市は県が定める要

領等に準拠して事業を進めている中、なぜ見

積り価格や特別調査の金額を事前公表しな

いのか。国や県が公表している内容を部分的

に切り取って、事業に取り組むのはどのよう

に考えているのか伺う。 

 

 

（１）若い人や高齢者、女性や子供も一緒に楽し

めるスポーツとして、本市も注目度が増してき

た。 

 三世代（多世代）スポーツについて伺う。 

①パークゴルフについて、当局の認識を伺う。 

 ②スポーツ全般大好きな桑江市長をはじめと

する担当部局のパークゴルフに対しての見

解を伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．こども家庭庁について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

（１）2023 年 4 月 1日より発足した「こども家

庭庁」について以下、伺う。 

 ①「こども家庭庁」が発足した背景について。 

 ②「こども家庭庁」の発足により、少子化対策

や子育て支援策など、厚生労働省や内閣府に

分散していた業務を集約し、子どもや若者の

利益を第一に考える＜こどもまんなか社会

＞の実現を目指すと国は言ってますが、以下

伺う。 

  ア．少子化対策について。 

  イ．子育て支援策について。 

 ③本市の取り組みについて。 

 

 

（１）「高齢者の移動支援」について、以下伺う。 

 ①「高齢者の移動支援」について、本市の認識

を伺う。 

 ②「高齢者の移動支援」について、本市の取り

組みについて伺う。 

 ③37 自治会で、本事業に取り組んでいる自治

会はあるか。 

 ④本事業を推進したい自治会への助成金はあ

るか。 

 ⑤本市で行政・社協・抱括・自治会の 4者と連

携して本事業に取り組めないか伺う。 

 ⑥高齢化が進む中、孤独死や孤立死も年々増加

傾向にあると聞いております。本事業を通し

て高齢者が住み良い、暮らしやすいコミュニ

ティになり得ると考えますが、見解を伺う。 

 

 

（１）再生資源化への取り組みについて、以下伺

う。 

 ①使用済みの「紙おむつ」のリサイクルについ

て、認識を伺う。 

 ②倉浜に運ばれる「紙おむつ」の割合について

伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③5 月 11 日の沖縄タイムスの紙面に「ユニ・

チャームは使用済み紙おむつの再生資源化

の技術を確立し、全国各地で使用済み紙おむ

つの回収に、積極的に取り組んでいる」との

記事を目にしました。 

  本市でもユニ・チャームと協定を結び「紙お

むつ」の再生資源化へ取り組めないか伺う。 

 

 

（１）飼い主のいない猫について、以下伺う。 

 ①「TNR」活動の現状について伺う。 

 ②「TNR」を施した＜さくら猫＞の面倒は、

どうなるのか伺う。 

 ③地域猫の被害状況について伺う。 

 ④猫環境 SDGsプロジェクトについて伺う。 

 ⑤地域猫に関して、本市の今後の取り組みにつ

いて伺う。 

 

 

（１）県道 20号線（東部線）について、以下伺

う。 

 ①高原交差点から泡瀬ビジュル向け、イオン周

辺の道路の冠水について伺う。 

  ア．慢性的な冠水場所になっているが、原因

について伺う。 

  イ．これまでの処置と、今後の対策について

伺う。 

  ウ．側溝などの掃除は、定期的に行われてい

るか伺う。 

 ②泡瀬ビジュル前の交差点の歩道は、雨降りあ

と、マンホールの蓋の周辺が冠水し、歩行に

支障を来している。以下伺う。 

  ア．冠水の原因について伺う。 

  イ．処置並び対策について伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．市民サービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）ウェディング等支援補助金について、以下

伺う。 

 ①本事業の内容について伺う。 

 ②2022 年度の実績（挙式、結納、フォトウェ

ディング）について伺う。 

 ③フォトウェディングのロケーション地につ

いて伺う。 

 ④2023年度も継続事業か、伺う。 

 ⑤成果と課題について伺う。 

 ⑥ブライダル専門の学校と協定を結び、新たな

るブライダル事業に取り組めないか、伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．スポーツコンベンション

シティーについて 

 

（１）スポーツコンベンションシティー宣言をす

る沖縄市に、沖縄アリーナをホームタウンとす

る琉球ゴールデンキングスの B リーグ優勝が

もたらした功績について市長の見解を伺う。 

 

（２）琉球ゴールデンキングス B リーグ優勝に

よるイベントについて 

 ①パレード及び報告会の概要について伺う。 

 ②経済効果について伺う。 

 ③主催のキングス商店街との今後の連携につ

いて伺う。 

 

（３）FIBA バスケットボール 2023 に向けた市

内経済について 

①現在のチケット販売数、市内ホテル予約数

等、経済効果見込みについて 

②市内回遊促進の為の民間事業者との連携状

況について 

（市街地駐車場でのマップ配布 BOX設置等） 

 ③キャッシュレス環境の整備状況について 

 ④事業者の SNS発信、タグ連携等の促進につ

いて 

 ⑤消費の中心となる市街地での治安、景観対策

について 

 

（４）FIBA バスケットボール 2023 に向けた子

ども企画について 

 ①市内小中学校 FIBA 応援メッセージの活用

について 

②県内小中学生招待事業における市内学校と

の連携、学校とバスケ部等保護者側との関係

について 

③上記事業における保護者意見から見えた学

校側との今後のコミュニケーション改善に

向けた取組みについて 

 

（５）アーバンスポーツについて 

 ①アーバンスポーツ環境整備の現状について 

 ②県総合運動公園や市内未利用地活用含めた

検討について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育・学校環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）リーディング DXスクール事業について 

 ①事業概要について 

 ②本市導入における課題と対策について 

 

（２）本市学校間の環境格差について 

 ①過大過小規模校の現状と夫々の課題につい

て 

 ②環境格差の解消に向けた取組みについて 

 

（３）いじめ・不登校・自殺対策について 

 ①現状の取組と課題について 

 ②沖縄市教育支援センターの役割と機能につ

いて 

 ③各種対策の為のネットパトロールの課題に

ついて 

 ④匿名 SOS 連絡サイト、メタタグ対策等の検

討について 

 

（４）生徒の家庭環境との関係について 

 ①家庭面談含めた保護者との連携現状につい

て 

 ②家庭環境の異常を察する日常での認知方法

について 

 ③歯科検診などで見える生徒状態への対応に

ついて 

（歯科医師会と連携した口腔内ケア促進によ

る対策等） 

 

（５）学校施設管理について 

 ①現在の業務体系と課題について 

 ②デジタル化、DX化による改善検討について 

 

（６）本市学校制服について 

 ①各学校での選択多様性と課題について 

 ②市内制服取り扱い事業者の役割と連携につ

いて 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．デジタル行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．企業誘致政策について 

 

（１） 本市 DX推進計画の進捗と課題について 

 

（２） DX推進体制と夫々の役割について 

 

（３）ガバメントクラウド要請に対する現状と、

広域連携含めた今後の検討について 

 

 

 

（１）第 5次沖縄市企業誘致基本方針について 

 ①第 4次基本方針との主な相違点について 

②重点地区におけるグローバル企業誘致の検

討について 

（東アジア国際情勢の影響による日本進出意

向との連携等） 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．消防、福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育、福祉行政について 

 

（１）ケース連絡票の取り扱いについて伺う 

①そもそもケース連絡票とは何か取扱開始し

た経緯、具体的な概要、これまでの取扱実績、

現状の全対象者数と内訳で医療的ケア児・者

数について伺う 

②支援依頼の情報提供がある関係機関の割合

について伺う 

③担当課において本市が把握している医療的

ケア児・者数について伺う 

④ケース連絡票と本市の把握している人数に

違いがあるのはなぜか見解を伺う 

⑤医療的ケア児がいる世帯に対してアンケー

ト調査をしたことがあるか伺う。 

⑥記載内容の確認、変更、取り消しなど精査、

更新は実施されているか伺う 

⑦特別支援学校などはどのように情報提供が

実施されているか伺う 

⑧現場ではどのように活用されているか伺う 

⑨デジタル化して活用する事を提言するが市

当局に伺う 

 

 

（１）学校における医療的ケアの実施体制構築に

ついて 

①本市教育委員会の方針について伺う 

②医療的ケア児の就学人数と看護師配置の現

状取り組みについて伺う 

③学校の長期休業期間はどのような業務を担

うのか、また休暇による代替補充について伺

う 

④看護師等の配置は充足している状況か 

⑤看護師などの確保施策について 

ア．市内民間の訪問看護ステーション等との

事業委託による取り組みについて 

イ．看護師の確保が困難であれば研修を受け

た医療的ケアが可能な支援員等を活用す

る考えはないか伺う 

⑥学校現場に配置される看護師等の育成、研修

のあり方について伺う 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

２．教育、福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ひきこもり支援対策につ

いて 

  

⑦医療的ケア児等対象児把握から本市の支援

体制への連携の流れについて 

ア．連携できているのか現状を伺う 

イ．医療的ケア児等コーディネーターの活用

について伺う 

ウ．課題について担当部局、教育委員会それ

ぞれ見解を伺う 

エ．支援体制の構築と方針を策定すべきでは

ないか 

⑧医療的ケア運営委員会の設置等、医療、保健、

福祉など関係部局や機関と連携した教育委

員会による総括的な管理体制の構築が必要

だと考えるが、どのような見解か教育委員会

の見解を伺う 

⑨沖縄県医療的ケア児支援センターとどのよ

うに連携していくか伺う 

⑩今後の取り組み方針について教育長のご見

解を伺う 

 

 

（１）本市の取り組みについて 

①本市のアンケート調査結果を踏まえて実態 

把握状況について伺う 

②認識している課題について伺う 

③ひきこもり相談窓口の担当部局はどこにな 

るか伺う 

④ひきこもり若年者就労対策について伺う 

⑤今後の市独自の対策方針について伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

２．選挙管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市民のくらしについて 

 

（１）沖縄市の小中学校で「自分の身」を守る授

業などはやっているか 

 

 

（１）衆院解散がささやかれる今日この頃である

が以下伺う 

 ①投票の際、記入場所にて候補者の氏名一覧表

が前に貼ってあるが、その並びには規定があ

るのか（順序） 

 ②候補者氏名の文字の大きさ等に規格がある

のか 

 

 

（１）沖縄市内の公園について以下お伺いしま

す。 

 ①「噴水」やそれに類似するものがある公園は

あるか 

 

（２）全国にある公園について以下伺います。 

 ①イベント専用公園（ガス元栓、洗い場、コン

セント、トイレ等を備えた）は全国にどれく

らいありますか 

 ②沖縄市の観光や経済を回していくには「イベ

ント」は絶対的に欠かせないものである。そ

の「核」となるイベント専用公園の整備を提

案するが当局のご見解をお伺いする。 

 

 

（１）ロシアによるウクライナ侵攻の影響で原材 

料の高騰が止まらない。生活用品や油、調味料、 

卵等、食品関係の値上がり等かなり家計を圧迫 

している。更に、電気料金3割～4割の値上げも 

追い打ちをかけて来ている状況下である。そん 

な中、景気は増々悪くなっていくと思われ市民 

のくらしは苦しくなるばかりである。以下伺 

う。 

 ①国からの支援はあるか 

 ②県からの支援はあるか 

 ③沖縄市の対策はどうか 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

５．国民保護について 

 

 

（１）先日、北朝鮮による「衛星」と称した飛翔

体（弾道ミサイル）が沖縄向けに来た際に朝の

6時頃から、けたたましくサイレンが鳴り、避

難するように伝えられた、いわゆる「Jアラー

ト」である。内容は、「建物の中、又は地下に

避難して下さい」というものです。 

 以下お伺いします。 

 ①「地下」に避難してとあるが沖縄市の場合、

どこを指しているか 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ひきこもり・不登校支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．モータースポーツマルチ

フィールド沖縄について 

 

 

 

 

３．市内中小企業支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．国民保護計画について 

 

 

 

 

（１）市内における引きこもり・不登校（以下、

引きこもり等）支援について以下伺う 

 ①引きこもり等の実態の実数について 

 ②課題、問題点についての見解 

 ③引きこもり等に対する対応について 

④引きこもり等をサポートする引きこもり地

域支援センターの設置可能性の見解につい

て 

 

 

（１）モータースポーツマルチフィールド沖縄に

ついて以下伺う 

 ①施設の運用状況について 

 ②本格的サーキット整備について 

 

 

（１）市内中小企業及び小規模事業者（以下、中

小企業等）の活性化と地域経済の発展について

以下伺う 

 ①本市の中小企業等に対する支援策に関して、

現在の取り組みやこれまでの成果について 

 ②中小企業等が直面している具体的な課題や

困難について、本市はどのように把握し、今

後どのような支援策を検討しているか 

 ③地域の中小企業等が国際競争力を持つため

に必要な取り組みや支援策について検討し

ているか 

 

 

（１）国民保護法に基づく国民保護計画につい

て、以下伺う。 

 ①本市における国民保護訓練の実施について 

 ②特殊標章の整備状況及び市民への啓発につ

いて 

 ③シェルター設置の必要性についての見解 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

５．公園行政について 

 

 

 

 

 

 

 
 

６．北朝鮮による日本人拉致

被害問題について 

 

 

 

（１）昨年 10 月に発生した中の町在むつみヶ丘

公園のトイレ火災について、以下伺う 

 ①火災が起こった原因について 

 ②火災があった施設、設備の状況について 

 ③②の修繕にかかった費用と財源について 

 ④今後、同様な事案に対する対策について 

 

 

（１）北朝鮮による日本人拉致被害問題につい

て、各自治体の行うべき広報啓発の一環とし

て、以下のとおり伺う。 

①政府が設置する拉致問題対策本部主催によ

り、全国各自治体にて公演されている拉致問

題啓発舞台劇「めぐみへの誓い-奪還-」の開

催誘致の検討状況について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．スポーツコンベンション

シティー沖縄市について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．空き家対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）スポーツコンベンションシティー宣言より

25 年目を迎えます。宣言ではスポーツを通し

て活気にみちた町をつくるとあります。ホーム

タウン又はサブホームタウンやキャンプとし

て繋がる広島東洋カープ等について 

 ①琉球ゴールデンキングス支援について伺う 

 ②ＦＣ琉球支援や関りについて伺う 

 ③パナソニック・パンサーズ支援や関わりにつ

いて伺う 

 ④広島カープ支援や関わりについて伺う 

 ⑤市民や青少年等の交流事業について伺う 

 ⑥スポーツ推進審議会の役割について伺う 

 

 

 

（１）学校支援員やプール管理者等の臨時的に採

用が必要な会計年度任用職員について伺う 

 ①学校支援員の人数は足りているのか伺う 

 ②プールの管理員はどうか伺う 

 ③それらの学校での駐車料金徴収はどうか伺

う 

 

（２）学校の安全見守りについて 

 ①小中学校への安全見守りのカメラ設置状況

について伺う 

 

 

 

（１）現状と課題について 

 ①市内で分かっている空き家の件数を伺う 

 ②本市の空き家対策についての持ち主への指

導や補助制度などはどうなっているのか伺

う 

 ③小火を出して修理が必要であったり自然災

害にあった場合の支援について伺う 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．安心安全行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

（１）本市で発生した道迷いや行方不明者の対策

について 

 ①行方不明者の発生件数を伺う 

 ②連絡や通報体制について伺う 

 ③見守りカメラ設置について伺う 

 ④見守りアプリ・サービスの導入について 

 

 

 

（１）室川 2丁目 7番地内の未舗装道路の管理に

ついて 

 ①舗装の予定はいつ頃か伺う 

 ②草刈り等の管理はどうなっているか伺う 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市  長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

 

１．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．環境行政について 

 

（１） 沖縄市消防本部の職員体制について 

 

 ①消防職員の定数及び職員数について 

 

 ②人口 1万人あたりの消防職員数について 

（県内 11市との比較） 

 

 ③定年延長制度について 

  ア．定年延長に伴う消防体制についてどのよ

うに考えているのか伺う。 

  イ．加齢困難職種と言われる消防において定

年延長の課題について伺う。 

  ウ．定年延長に伴う新規採用についてどのよ

うに考えているか伺う。 

 

 ④職員の年齢構成の不均衡についてどのよう

に考えているのか伺う。 

 

 ⑤職員 1人あたりの出動件数について 

 

 ⑥救急出動件数の推移について（過去 5カ年） 

 

 ⑦課題について伺う。 

 

 

 

（１）有機フッ素化合物（PFAS）汚染について

去る 6月 9日、沖縄県の調査で沖縄市北部の川

崎川で高濃度の有機フッ素化合物（PFAS）が

暫定指針値の 104 倍にあたる 1 リットルあた

り 5200 ナノグラムが検出されと報道があっ

た。その調査結果について伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．PFASの問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．米軍基地倉庫群移設につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．障がい者の災害時におけ

る支援や避難、防災につい

て 

 

 新聞報道された沖縄市北部地域の河川と湿地

帯のPFASの調査結果について伺う。 

（１）県の調査結果を伺う。 

 

（２）沖縄市北部にある産業廃棄物周辺の河川

の調査の結果で何か所か伺う。 

 

（３）その地点から、それぞれの汚染濃度の結

果を伺う。 

 

（４）当該処分場とは別に汚染源があることが

示唆されたことについて、どこの湿地帯か伺

う。 

 

（５）新聞報道では川崎川上流部にある湿地帯

に汚染があると把握しているというが、西側

の与那原川周辺の湿地帯ではないか伺う。 

 

（６）湿地帯のそれぞれのPFAS汚染濃度が検

出されたか伺う。 

 

（７）湿地帯西側の表流水は倉浜衛生施設組合

の最終処分場の下流にあたると思われるが、

沖縄市の今後の対応について伺う。 

 

 嘉手納弾薬庫統合計画による倉庫群移設計画

の内容について伺う。 

（１）現在の進捗状況について伺う。 

 

（２）知花38号線の付け替え計画についてどの

ようになっているのか伺う。 

 

（３）沖縄市の水利用計画による白川地区送水

計画について伺う。 

 

 災害は急に発生します。いつ起こるのか分か

りません。発生してからではできることが限ら

れてしまいます。そのための防災や災害時にお

ける支援や避難について伺います。 

（１）障がい者の防災について沖縄市での取り

組みについて伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．障がい者の災害時におけ

る支援や避難、防災につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．人権の問題について 

 

（２）災害時あんしん避難支援事業について伺

う。 

 ①どんな方が対象なのか伺う。 

 ②どんな支援が受けられるのか伺う。 

 

（３）障がい者のための避難所はあるのか伺う。 

 

（４）障がい者の避難訓練はどうなっているの

か伺う。 

 

 

（５）沖縄市としての見解を伺います。 

 

（６）今後の支援策を伺います。 

 

 沖縄市の LGBTQの支援について伺う。 

（１）現在、沖縄市では LGBTQについてどの

ような支援がなされているのか伺う。 

 

（２）LGBT理解増進法が国会で可決されまし

た。全国紙や地方紙では、当事者の声を無視

する修正案に対して批判する社説を相次いで

掲載しています。このことに対して、当局の

見解を伺います。 

 

（３）パートナーシップ制度についての当局の

見解を伺います。 

 

（４）今後の支援策を伺います。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人事行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．障がい者雇用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ヤングケアラーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和 5 年度 沖縄市職員採用候補者試験

計画について明らかにされたい。 

 

（２）地方公共団体における公正な採用につい

て、「公正な採用選考」を行う基本について沖

縄市の考え方を伺う。 

 

（３）公務員における「競争試験とは」「選考（採

用選考）とは」「競争試験と選考の違い」につ

いて説明されたい。 

 

（１）令和 4 年沖縄市における障がい者雇用状

況について明らかにされたい。 

（市長部局、教育委員会それぞれ法定雇用率

2.6％） 

 ①法定雇用障がい者数の算定の基礎となる職

員数 

 ②障がい者数 

 ③実雇用率 

 ④不足数 

 ⑤前年度比較 

 

（１）令和 4 年度沖縄県が実施したヤングケア

ラーの早期発見と支援施策等の検討を行う基

礎資料とするため、県内の小学 5年生～高校 3

年生までの全ての児童生徒を対象としたアン

ケート調査結果をうけて 

 ①市は、小学生にも一定数のケアラーがいると

いう調査結果をどのように受け止めたか。 

  家族の世話について相談した経験が「ある」

児童生徒は 2割弱のみであり、また、相談経

験がない児童生徒のうち、世話についての悩

み等の話を聞いてくれる人が「いる」児童生

徒は 5割前後であり、3割程度の児童生徒は

話を聞いてくれる人も「いない」状況にある。

本来ならば、学校の先生やスクールソーシャ

ルワーカーなど、本来相談すべき相手に相談

していない、できていない状況を教育委員会

は重く受け止めなければならない。 

  また、他にも「誰かに相談するほどではない」 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

３．ヤングケアラーについて 

 

 

 

 

 

  

「相談しても状況が変わるとは思えない」

との回答を認識しておく必要があり、それ

を前提にした対策をたてることが必要だと

考えるが、市の認識、見解を伺う。 

 ②子育てに対する不安の解消やヤングケアラ

ーの負担軽減等に向け、育児・家事支援を 

おこなう訪問支援員派遣について現状を伺

う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域公共交通について 

 

（１）沖縄市雨水対策について 

 ①雨水整備及び管理について 

  ア．現状を伺う 

  イ．市が管理する雨水排水の所管と主な施設

規模と整備目的を伺う 

 ②所管部署で整備する施設について 

  ア．他部署の施設に接続する際に協議や取り

決め事項はあるのか、又、管理する施設に

ついて豪雨による冠水や浸水など主な被

害の原因を伺う。 

 ③市が管理する雨水排水について 

  ア．清掃や点検等の頻度と、どのような場所

を選定しているのか伺う。 

  イ．整備及び管理に関する全体計画（マスタ

ープラン）は所管部署によって策定されて

いるのか伺う。 

  ウ．雨水排水は、各所管部署で施設や目的な

ど明確にし連携を図る必要があるが、どの

ような取り組みを実施しているのか伺う。 

 ④本市に地域が連携する取り組みとして、雨水

貯留浸透施設設置補助金を実施しているが

事業の概要及び実績を伺う。 

 ⑤古謝排水区と泡瀬第三排水区の浸水対策の

計画を伺う。 

 ⑥泡瀬 5 丁目瑞穂橋付近の浸水の原因と対策

を伺う。 

 

（１）沖縄市循環バスについて 

 ①市内循環バスの利便性の向上や利用者数の

増加を目指すために現在の取り組みについ

て伺う。 

 ②ルートの変更やバス停留所の移動などの検

討はあるのか伺う。 

 ③快適なバス停留所の環境整備はできないか

伺う。 

 ④既存の公共交通の路線バスとの連携につい

て伺う。 

 ⑤バスロケーションシステム「バス予報」につ

いて伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

２．地域公共交通について 

 

 

３．自治会について 

 

 ⑥西海岸のリゾート地やうるま市などの観光

地と結ぶバスの導入について伺う。 

 

（１）自治会支援について 

 ①自治会こども食堂の現状について 

  ア．自治会が取り組んでいるこども食堂の数

と運営状況について伺う。 

  イ．こども食堂を開催するにあたり、助成金

はいくらなのか伺う。 

  ウ．こども食堂の需要や利用者数について伺

う。 

  エ．地域と学校や関係機関との連携を強化す

るためには、どのような取り組みが必要だ

と考えているのか伺う。 

 ②公民館建設について 

  ア．40年以上、50年以上経過し、老朽化し

た公民館はいくつあるのか、又、建て替え

を考えている公民館はいくつあるのか伺

う。 

  イ．本市としての公民館建て替え準備計画と

予算確保の計画について伺う。 

  ウ．現在の補助額について伺う。 

 ③自治会運営について 

  ア．自治会が負担している保安灯料金は、自

治会運営費の何％になっているのか伺う 

  イ．桑江市長の施政方針で「自治会が負担す

る保安灯電気料金の負担軽減に取り組む」

とあります。 

   市長の自治会に対する想いをお聞かせ下

さい。 
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議席番号 ２４ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．熱中症対策について 

 

（１）県道 20号（くすのき通り）の整備につい 

 て 

 ①事業の進捗状況と事業完了の時期を伺う。 

 ②くすのきの保全状況と植え替えの時期を伺

う。 

 ③県道 20号線周辺道路（諸見小～国道 330号、

税関支署跡地、麺や KEIJIRO）の整備スケ

ジュールを伺う。 

 

（１）沖縄こどもの国（夜の動物園）について 

 ①事業スケジュール、開園時期について伺う。 

 ②導入するコンテンツについて伺う。 

 ③「恋人の聖地」としてブランディングする手

法を提案するが、見解を伺う。 

 

（１）災害・防災情報を市民に伝達するラジオ、 

TVについて 

 ①以前質問した通り沖縄市東部地域ではラジ

オが聴こえにくい、あるいは受信できない状

況があるが、現状について伺う。 

 ②TVの受信状況はどうか伺う。 

 ③改善に向けた取り組みを伺う。 

 

（２）災害・防災情報の行政からの情報発信につ

いて 

 ①情報発信をどのような手法で行っているか

伺う。 

 ②コロナ関連情報を発信した手法のように災

害時の情報をひとめで確認できるよう、HP

の改善をする必要があると考えるが、見解を

伺う。 

 ③Twitterの活用について伺う。 

 

（１）市内小中学校での部活動や体育等における

熱中症対策について 

 ①過去に熱中症となった事例はあるか伺う。 

 ②対処の方法について伺う。 

 ③アイスバスの導入について伺う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．健全な青年像について 

 

 

２．広島東洋カープについて 

 

 

 

３．役所前の石碑について 

 

 

４．庁舎管理について 

 

 

 

５．沖縄アリーナについて 

 

 

６．潮の森のビーチについて 

 

 

７．都市対抗野球について 

 

 

 

８．野球地域行政について 

 

 

 

９．FIBA2023 について 

 

 

１０．音楽のまちについて 

 

 

１１．SPORTSについて 

 

 

 

１２．喜友名諒さんについて 

 

 

（１）桑江朝千夫市長の望む健全な青年像を伺う 

 

 

（１）キャンプの日数を多くするために 

  ①桑江朝千夫市長の考えをお聞かせ下さい 

 

 

（１）沖縄市の石碑の建立の意義を伺う 

 

 

（１）駐車場誘導員の熱中症対策を伺う 

（２）庁舎内周辺のハブ対策等を伺う 

 

 

（１）ネーミングライツを考えているのか伺う 

 

 

（１）ネーミングライツを考えているのか伺う 

 

 

（１）九州都市対抗野球大会について 

  ①来年開催希望の声があるが可能か伺う 

 

 

（１）ジャパンウィンターリーグについて 

  ①去年今年の内容と経済効果を伺う 

 

 

（１）沖縄市全体の盛り上がり状況を伺う 

 

 

（１）音楽のまちとしての企画や話題を伺う 

 

 

（１）アーバンスポーツについて 

  ①スポーツパークの整備計画の内容を伺う 

 
 

（１）現役引退後も沖縄市の宝として 

  ①オリンピック金メダリストの関わりを伺う 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１３．銀天街について 

 

 

１４．レガシー行政について 

 

 

１５．猫ボランティアについて 

 

 

１６．孤独死について 

 

 

１７．食の見守りについて 

 

 

１８．市民の命と財産について 

 

 

 

１９．入居の保証人について 

 

 

 

２０．健全な少年像について 

 

 

２１．安慶田中学校について 

 

 

２２．アマミクヌムイについて 

 

 

２３．越来グスクについて 

 

 

（１）現状と課題と方向性を伺う 

 

 

（１）市制施行30周年の石碑について伺う 

 

 

（１）団体等との取り組み等が必要か伺う 

 

 

（１）本市の孤独死の状況を伺う 

 

 

（１）食の自立支援事業の業務内容を伺う 

 

 

（１）県道22号線の整備状況を伺う 

（２）市道高原胡屋線の状況と計画を伺う 

 

 

（１）公共住宅の条例改正等の陳情書 

  ①陳情書の内容と本市の考えを伺う 

 

 

（１）教育長の望む健全な少年像を伺う 

 

 

（１）整備事業の内容と計画等を伺う 

 

 

（１）城前公園の整備計画の考えを伺う 

 

 

（１）歴史教育の桑江朝千夫市長の考えを伺う 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．スポーツ振興について 

 

（１）八重島線について 

 （八重島三丁目、（株）中部システムサポートか

ら山城内装まで） 

 ①八重島線は昭和 63 年に市道認定され、近年幹

線道路への抜け道として利用が多い現状とな

っている。しかしながら幅員は大半が 4m以下

の市道であることから、地域としては安心、安

全な道路にしてほしいという思いだが、市道八

重島線の道路拡幅工事計画等について伺いま

す。 

 ②令和 2年 6月 1日より八重島線に看護小規模多

機能型居宅介護施設が事業を開始しています

が、雨が降った時は道路から敷地内や施設内に

雨水が入り込む状況だが、市としては把握して

いるのか。 

 ③当該介護施設に道路からの雨水が入らないよ

うに側溝等の整備が必要だと本員は考えるが、

市としての考えをお聞かせください。 

 

（１）（仮称）アーバンスポーツパーク整備事業に

ついて 

 ①（仮称）アーバンスポーツパーク整備基本計画

の内容について伺います。 

 ②どのような観点から整備する競技種目の選定

を行ったか伺います。 

 ③管理運営における事業収支の見通しについて

伺います。 

 ④騒音についての検討は行ったのか伺います。 

 


